

Juillet

Le 12 : Agriculture

La province Sud présente son schéma directeur pour renforcer la filière fruits. L'objectif est d'atteindre un taux de couverture de 75 % à l'horizon 2025, avec la production de 16 000 tonnes de fruits.

Transport maritime

Le navire Kea Trader s'échoue sur un récif au large de Maré. 130 conteneurs sont bloqués à son bord.

Du 12 au 14 : Commerce extérieur

Le cluster avenir export (AVEX) signe une convention avec Team France Vanuatu, dont l'objectif est de soutenir le développement à l'export des entreprises calédoniennes vers le Vanuatu.

Du 13 au 14 : Transport aérien

Les vols domestiques sont perturbés par un mouvement de grève : 70 vols annulés.

Le 17 : Nickel

Remise en marche de la serpentine qui permet de transporter le minerai de la mine de Kouaoua, vers l'embarcadère, après une semaine d'interruption à la suite d'un incendie.

Le 18 : Agriculture

Le gouvernement décide d'indemniser 612 exploitants, en réparation des préjudices agricoles subis après le cyclone Cook, pour un montant de 336,4 millions F.CFP.

Le 19 : Institution

Thierry Santa est ré-élu à la présidence du Congrès de Nouvelle-Calédonie.

Du 23 au 29 : Politique

Première visite sur le territoire de la ministre des Outre-mer, Mme Annick Girardin.

Le 25 : Transport aérien

La Nouvelle-Calédonie se porte caution pour un emprunt de 2,7 milliards de F.CFP qui va permettre à Aircal de finaliser sa commande pour deux nouveaux ATR. Leur arrivée est prévue au 3^e trimestre 2017.

Economie

L'agence française de développement (AFD) investit plus de 18 milliards de francs pour le développement du projet Néobus, réseau de transport en commun en site propre du Grand Nouméa.

Du 27 au 28 : Coopération régionale

40 représentants des pays membres et des partenaires du développement sont réunis à Nouméa pour assister à la dixième Conférence de la Communauté du Pacifique (CPS).

Août

Le 1^{er} : Salaires

Hausse de 0,2 % des salaires minimums. Le SGM passe ainsi à 921,28 F.CFP de l'heure (soit 155 696 F.CFP pour 169h / mois) et le SMAG (Salaire Minimum Agricole Garanti) passe à 783,10 F.CFP/h (soit 132 344 F pour 169h / mois).

Prix

Le prix de la bouteille de gaz T13 baisse de 7,4 % pour s'établir à 2 887 francs. Cette baisse résulte d'une diminution conjointe des cours du gaz liquéfié et du dollar.

Le prix de l'essence à la pompe passe à 133,30 F.CFP le litre (soit une baisse de 2,6 %) et celui du gazole, à 106,50 F.CFP/litre.

Du 3 au 4 : Economie

2^e édition du Pacific Business Forum. Chefs d'entreprises, personnalités politiques et institutionnelles d'Océanie assistent à ce forum, destiné à renforcer les relations humaines et commerciales entre les pays de la zone.

Le 3 : Mines

Le Congrès adopte une mesure destinée à réduire pendant trois ans les droits d'enregistrement lors des ventes de titres miniers. Ces dernières feront l'objet d'une redevance de 7 000 F.CFP.

Le 4 : Enseignement

Le gouvernement annonce la création de 83 postes de professeurs pour la rentrée scolaire en 2018. Ce renforcement est destiné à pallier l'insécurité dans les établissements scolaires.



Août**Le 4 : Énergie**

La province Sud vote à l'unanimité son schéma de transition énergétique prévu jusqu'en 2025. Ce dernier a pour objectif une réduction des consommations d'énergies fossiles et leur remplacement, soit par des énergies renouvelables, soit par des réductions de consommations.

Le 7 : Nickel

La production reprend sur le site de Vavouto après 11 jours d'arrêt forcé, suite à un incident au niveau du système de refroidissement du four.

Le 18 : Télécommunication

L'OPT revoit ses tarifs, afin d'harmoniser et simplifier les grilles tarifaires.

Institutions

La province des îles Loyauté et ses trois communes créent ensemble la première société publique locale dénommée « Loyauté Habitat ».

Le 19 : Social

La grève des pharmacies se termine après six jours de conflits.

Le 21 : Construction

Les premières poutres en acier, importées du Luxembourg, pour la construction du pont qui permettra au Néobus de franchir le cours d'eau de l'Anse Uaré, ont été posées. L'ouvrage de 40 m de long comportera deux voies.

Le 29 : Santé

Le Congrès vote une loi du pays organisant la prise en charge à 100 % des dépenses liées à la procréation médicalement assistée, ainsi qu'aux soins aux nouveaux-nés pendant leur premier mois.

Coopération régionale

Le Congrès adopte à l'unanimité la délibération relative à l'adhésion de la Nouvelle-Calédonie au Forum des îles du Pacifique (FIP). Cette intégration facilitera la mise en œuvre d'accords bilatéraux d'échanges commerciaux et les collaborations avec les autres pays membres dans les domaines de la santé, l'éducation, le sport ou la culture.

Le 31 : Institutions

Le Congrès désigne le nouveau gouvernement composé de 11 membres. La nomination du président est différée faute de majorité.

Septembre**Le 1^{er} : Prix**

Le prix de l'essence à la pompe passe à 129,70 F.CFP le litre (soit une baisse de 2,7 %) et celui du gazole, à 103,60 F.CFP/litre.

Le 5 : Agriculture

L'Apican et le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie adoptent des mesures en faveur des éleveurs, victimes de la sécheresse.

Le 6 : Coopération régionale

La Nouvelle-Calédonie siège, pour la première fois comme membre à part entière, au 48^e sommet du Forum des îles du Pacifique.

Le 12 : Énergie

Le gouvernement autorise la société Hydro Paolo SAS à construire l'usine hydroélectrique de We Paolo sur la commune de Pouébo et à ouvrir une enquête publique en vue de sa réalisation. Ce projet s'intègre dans le Schéma de transition énergétique adopté par le Congrès le 23 juin 2016.

Le 13 : Télécommunication

Le conseil d'administration de l'OPT décide d'une nouvelle baisse de prix de la bande passante facturée aux FAI (Fournisseurs d'accès Internet): -10 % pour le trafic international, -20 % sur le local.

Le 24 : Institutions

Pierre Frogier et Gérard Poadja sont élus sénateurs.

